

PARTAGE AUTEUIL
N° 68

ENERO 1997

INDICE

Una CELEBRACION del 50° ANIVERSARIO de las NACIONES UNIDAS (Sr Bénédicte Dufour)	1
SESION de HERMANAS AFRICANAS de AFRICA-OESTE (Sr Sylvie Pascal et Sr Virginie)	3
BUTARE (Comunidad de Butare)	6
CARTA de la HERMANA PAUL de la CROIX	10
TRAPISTAS... CUANDO un A-DIOS se FRENTE (Christian de Chergé)	12
MEXICO (Sr Rosa Leyva)	15
ESTE es el TIEMPO de DIOS, el MEJOR de los TIEMPOS (Sr Francis Joseph)	18
La PEREGRINACION - Vista de la LINEA SECUNDARIA del FERROCARRIL (Sr Maureen Connor)	21
JUBILEOS 1997	26
PROFESIONES PERPETUAS	28
HERMANAS DIFUNTAS	29
AGENDA de la COMUNIDAD GENERAL	30
SECRETARIAT GENERAL	31

☆☆☆☆☆

UNA CELEBRACION DEL 50° ANIVERSARIO DE LAS NACIONES UNIDAS

Con varias R.A. formo parte de la "Inter-Community Coalition for Peace and Justice" de Filadelfia. Por eso he sido delegada por la Provincia para la preparación de dos jornadas de reflexión sobre la paz, con ocasión del 50° aniversario de las Naciones Unidas. Las Franciscanas habían tenido la iniciativa de esta reunión, esponsorizada por varias congregaciones y universidades católicas.

El mensaje de la sesión "People United for a Better World" estaba expresado con elocuencia por la decoración y el entorno, los gestos simbólicos en el curso de las celebraciones. Objetos concretos, exposiciones, evocaban la diversidad de las naciones miembros, cuyos nombres formaron una larga oración litánica. En la Eucaristía, las distintas partes del mundo estaban representadas en el ofertorio por su alimentación de base.

También hay que destacar la conferencia del Dr. Robert MULLER sobre "LOS VALORES ESPIRITUALES, PARTE INTEGRANTE DEL MUNDO INTERDEPENDIENTE SEGUN LA VISION DE LA ONU". Robert Muller, de origen alsaciano, al servicio de las Naciones Unidas desde hace cerca de 40 años, ha subido en el escalafón desde un periodo de prácticas en 1948 hasta el puesto de Asistente-Secretario General y Consejero particular del Secretario General Javier Pérez de Cuéllar. Es actualmente canciller de la Universidad de la Paz de Costa Rica.

Muller trazó rápidamente los esfuerzos humanitarios de los años 45 a 70 y seguidamente la toma de conciencia del entorno en el 70, hasta el fenómeno de globalización del 80 al 95 : la tierra ocupa el número 1, la humanidad el número 2.

En esta tercera etapa se constata que la globalización comienza en el mundo de los negocios, luego en el de los gobiernos y el último dominio en globalizarse es el de las religiones. El mundo está al revés, dijo Muller. Lo importante va a ser nuestra capacidad de dar prioridad a los valores espirituales que serán los que informarán, primero el servicio público y luego los negocios.

Una última corriente: nacen institutos: la conciencia cósmica, Budapest, Londres. Se pasa de la subconciencia con Freud a la conciencia planetaria con Teilhard de Chardin. La especie humana se funde con el cosmos por su inteligencia y su sensibilidad. Conciencia que le permite corregir sus errores y enseñar a los hombres de negocios a ser responsables a escala mundial.

Nuevo elemento portador de esperanza: el mundo como la gente se prepara al próximo milenario, numerosas conferencias mundiales: las mujeres, los derechos del hombre, "paz 21". Para los jefes de Estado, la población, el parlamento de las religiones, en Chicago, comisión mundial sobre la educación presidida por Jacques Delors sobre el océano, en Tokio. La única que falta es la de la espiritualidad. Muller ha sugerido ya al Dalai-Lama y al Papa como presidentes.

Muller concluye citando a dos Secretarios Generales: Dag Hammarskjöld, "La civilización está condenada a menos que tenga una dimensión espiritual", Y U Yhant, "Para mí, la vida es espiritual". La ONU ha hecho de mí un optimista, dice Muller. Hemos visto el final de la guerra fría y del apartheid cuando todos creían que no llegarían nunca. "Decidid hacer cada día algo por la Paz. Si el pueblo empieza, los jefes le seguirán".

"Las mujeres en un mundo inter-dependiente" era el tema tratado por Gertrude Mongella, de Tanzania, Secretaria General de la Cuarta Conferencia Mundial sobre las Mujeres, en Beijing. Por su modo de ser, su escucha, su arte para llevar el diálogo, Gertrude Mongella era un testigo vivo de la construcción de la Paz. La experiencia de Beijing mostró que cada conferencia de los gobiernos debería acompañarse de una conferencia de ciudadanos.

Patricia Mische, de Nueva York, co-autora de "toward'a Human World Order", y co-fundadora de "Global Educación Associate" abordó "el desarrollo de un mundo interdependiente bajo el ángulo de la Ecología". ¿Son adecuadas las estructuras actuales de la ONU para el siglo XXI? El mundo es un organismo que aprende con la experiencia.

¿ De dónde vendrá la Espiritualidad de la Tierra? ¿ del interior de las estructuras políticas? No de los gobiernos, sino de los ciudadanos

preparados para el cambio... En Japón, en Europa, en los EE.UU, son los ciudadanos los que han provocado a las Naciones Unidas.

Necesitamos una Carta de la Tierra para completar la de la ONU. Necesitamos una visión global de los problemas económicos. Las religiones son portadoras de sentido, pueden afectar a la gente dando un sentido al siglo XXI. Uno de los Talleres de esta sesión invitaba a líderes religiosos judío, musulmán, budista a DIALOGAR SOBRE EL "HACER LA PAZ". Para un ser religioso, la paz comienza cuando se halla en armonía con Dios.

Creemos oír la "llamada" de Malraux : "El siglo XXI será religioso o no será".

Sr Marie Bénédicte Dufour, R.A.
Lansdale Pennsylvania USA
14 de Noviembre de 1995.

☆☆☆☆☆

PROVINCIA DE AFRICA-OESTE

SESION DE HERMANAS AFRICANAS DE AFRICA-OESTE

25 de Julio _ 7 de Agosto de 1996

Después del primer encuentro de "Asunción 2000" en Abomey (Benin), las hermanas africanas (misioneras y nativas) de la Provincia de Africa-Oeste se volvieron a reunir, en Bobo-Dioulasso esta vez, para la segunda edición. este encuentro tenía la finalidad de ahondar el surco y proseguir el camino abierto hace tres años. Se organizó en torno al tema : "Por una vida religiosa "Asunción" cada vez más inculturada, como respuesta a la esperanza de nuestros pueblos, en la Iglesia-familia...". Dicho de otra manera : como vivir la fidelidad a Cristo y al

carisma de nuestra Congregación en la cercanía y la solidaridad con nuestros pueblos.

Vamos a recordarlo, la motivación que preside estos encuentros es el deseo de construir una provincia africana, inculturando nuestro carisma y nuestro estilo de vida según el contexto y el ritmo que nos son propios.

Este segundo encuentro reunió dieciseis (16) hermanas siete (7) comunidades de las 13 que tiene la Provincia.

Sr Ana Catalina, nuestra provincial, estaba presente para darnos la salida, confirmarnos en la misión de inculturación de nuestra vida religiosa, y comunicarnos las expectativas de toda la provincia. Nos expresó el deseo de que viviésemos la sesión como un paso del Señor en la fidelidad al carisma de María Eugenia y a los valores culturales de nuestros pueblos.

Al exhortarnos a proseguir el camino abierto en Abomey en 1993, nos invitó a ir más lejos en el conocimiento de nuestros pueblos y de nuestras culturas para que nuestro esfuerzo de conversión en provincia se hiciera sobre puntos precisos.

En la línea del Consejo general plenario de 1996 y del Sínodo sobre la vida consagrada, Sr Ana Catalina nos animó a llevar a buen término la tarea de la inculturación de nuestra vida religiosa, comprometiendo a toda la provincia ya en marcha gracias a reflexiones anteriores y a pasos pequeños dados desde Abomey 93.

Veteranos en la Iglesia : Mgr Anselme Titiana Sanon, obispo de Bobo-Dioulasso, y el P. Joseph Compaoré, SJ. nos han ayudado a profundizar la problemática de la inculturación en general, e insistieron en el aporte del carisma esencial para una inculturación real y verdadera.

Con esas luces, con las experiencias concretas de nuestras comunidades y lo compartido por las junioras sobre sus trabajos de búsqueda en el CELAF, elegimos puntos concretos sobre los cuales avanzar en provincia en el camino de la inculturación, en la conversión. Y así, hemos hecho propuestas de ritos, gestos y actitudes para vivir la acogida, la reconciliación y la liturgia en comunidad.

A propósito de la acogida, se propusieron diferentes ritos : para la acogida de menesterosos, de una persona cualquiera, de hermanas de paso, de una hermana destinada a una comunidad. Para este último caso, por ejemplo, el rito consistirá en recibir a la hermana a su llegada, a la puerta de la casa, con una calabaza de agua que se vertirá en el suelo deseándole la paz, la alegría, etc. A continuación, se va con ella a la capilla para saludar al Amo de la casa, y después, se le entregan las llaves de la casa para significarle que, desde ese momento, forma parte de ella. Si es oportuno, se le ofrecerá un regalo simbólico relativo al trabajo que la comunidad le va a confiar. Esta última parte de la acogida se hará preferentemente otro día durante una comida festiva.

En lo que concierne a la celebración de la reconciliación, nos hemos fijado en algunos momentos propicios : inicio y fin del año civil y/o pastoral, los viernes de Cuaresma, el viernes santo, y cuando lo pidan las circunstancias. El rito propuesto para este último caso es el siguiente : La comunidad elige una planta que simbolice la unidad, la paz, (banano, rhônier, palmera...). Se deposita a la puerta de la capilla. Cada hermana cogerá una hoja al entrar para significar que viene con el deseo de restablecer la paz, la unidad, la armonía. Sobre el altar, se realza la Palabra de Dios. Al pie del altar se pone una calabaza con agua y tras la expresión de petición de perdón, las hermanas vienen a beber por turno de la calabaza para mostrar que el perdón está concedido y la paz restablecida. Estos diferentes elementos se inscriben en un conjunto que conlleva cánticos, escucha de la Palabra y momentos de silencio.

El aporte de las hermanas jóvenes y las pequeñas experiencias vividas en nuestras comunidades han dinamizado mucho nuestra búsqueda común.

Continuando la sesión, hemos seguido bebiendo en nuestros propios manantiales, escuchando a dos de nuestras hermanas mayores. Se trata de St Thérèse Kansolé que nos habló de nuestras razones de esperar en cuanto hermanas de la Asunción y africanas, y Sr Josée-Myriam que nos habló de la gestión de nuestra salud al servicio del reino. El aporte de nuestras hermanas con sus intervenciones a lo largo de la sesión, ha sido la hora específica de esta segunda edición de "Asunción 2000".

Las propuestas concretas a las que hemos llegado nos colocan frente a un reto para los tres años que nos separan del próximo encuentro previsto para 1999 en Sokodé.

Más allá de lo que os hemos podido compartir en este escrito, está la experiencia de la convivencia que nos ha construido y que ha consolidado entre nosotros los lazos de una fraternidad abierta a todo hombre y a toda mujer.

Sr Sylvie-Pascal et Sr Virginie.

☆☆☆☆

BUTARE

el 30.09.1996

Muy queridas Hermanas :

La Comunidad de Butare os saluda. Tras un año de refundación, sentimos la necesidad de compartir con vosotras este último tiempo vivido aquí.

Nuestro primer objetivo era la formación de las jóvenes vocacionables que se reagruparon en nuestra casa después de haber vivido la experiencia de la dispersión a causa de los acontecimientos de Abril de 1994 : algunas congregaciones fueron a los campos del Zaire, otras recogieron niños en la colina para una escolarización improvisada.

El 2 de Febrero, en la fiesta de la Presentación, nuestras tres postulantes recibían la cruz y cada una expresaba de manera personal su deseo de comprometerse en el seguimiento de Jesús.

La mayor parte de las Congregaciones Religiosas de Butare eran casas de formación y siendo las jóvenes candidatas muy numerosas, se organizó una formación inter-congregacional para el postulantado : 34 postulantes de 5 congregaciones se reunieron durante 5 meses para seguir cursos fundamentales sobre la Fe, la Iglesia, el conocimiento

humano, etc. Esta experiencia ha sido positiva y enriquecedora y les ha proporcionado una gran apertura y buenas relaciones entre ellas.

Para responder a la llamada de su Excelencia Mgr J.B. GAHAMANYI, Obispo de la diócesis de Butare, la comunidad creyó indispensable volver al trabajo de Beneficencia y buscar nuevas orientaciones que aporten piedrecillas a los problemas de los pobres de Butare.

Zonas de actividad. El campo de acción del servicio de Beneficencia es muy amplio ; se extiende sobre 2 parroquias que se ocupan de 4 Comunas de la Prefectura de Butare.

Finalidad : — Ayudar a la población más menesterosa de estas Comunas.

- Asistencia a los huérfanos a los impedidos de todas clases que salen del hospital o de la cárcel sin medios para volver a sus familias.
- Acogida de otros indigentes, como enfermos que vienen a curarse a Butare y que son de Prefecturas alejadas, gentes que pide limosna, refugiados que retornan, nuevos llegados, etc.

En los 4 meses que lleva en marcha el proyecto, hemos registrado más de tres mil personas :

51	minusválidos físicos
47	minusválidos psíquicos
300	alumnos que desean los gastos de la escolaridad
300	huérfanos
500	viudos y viudas
300	cultivadores y ganaderos
150	enfermos de todas clases
50	madres solteras

y otras 1402 personas más, pobres que necesitan ayuda en dinero o en especies (comida, ropa...).

Además de lo ya mencionado nos gustaría visitar con mayor frecuencia a los enfermos, tomar conciencia de las necesidades reales de cada persona a la que se ayuda. Pero nos falta el medio de desplazamiento.

Este es el principal apostolado de nuestra comunidad ; dos hermanas y una seglar se consagran de lleno a escuchar y aliviar a diferentes personas, por causa del Reino, y a educarlos para que poco a poco, se valgan a sí mismos.

En la catequesis parroquial, dos postulantes se han encargado de preparar a los niños para la confirmación, y Sr Emélitha se ocupa de los adultos que desean renovarse en su compromiso cristiano.

En casa, la acogida, los pasos, e incluso el alojamiento de una mamá con sus dos hijos durante 4 meses, forman la trama de nuestra vida cotidiana y con ellos descubrimos la riqueza del compartir y de la amistad.

A lo largo del trimestre, la estancia de nuestras hermanas en vacaciones o en visitas de familia nos han traído también el eco de la vida del Reino en nuestras diferentes provincias, haciéndonos vibrar con vuestras esperanzas y vuestras realizaciones concretas, lo que nos estimula, y también nos invita, a descubrir respuestas a los retos de las nuevas situaciones de nuestro entorno.

Soñábamos con un encuentro con la comunidad de Rwaza para intercambiar nuestras experiencias de refundación. El sueño se hizo realidad cuando el 13 de Marzo, hacia las 11, vimos llegar la "Combi" cargada como para una mundanza. Y las Hermanas, instaladas entre colchones, mantas, vajilla, alimentos... En aquel entonces, nuestra casa no estaba todavía equipada ; alegría de la acogida, de la instalación, organización del programa de esos dos días para aprovecharlos al máximo.

Por la tarde, fuimos unas horas a Higiro ; visita al padre de la parroquia que vela sin cesar por nuestra casa esperando la vuelta de las hermanas, constatación del estado de las construcciones.

Un montón de niños nos rodea ya, llegan las Hermanas... se despierta una gran curiosidad, tuvimos que decirles que volveríamos pronto si Dios quiere. Volvimos a casa al anochecer, y la velada se prolongó hasta muy tarde, ; teníamos tanto que compartir ! A la mañana siguiente tuvimos una Misa comunitaria y el Padre puso el acento sobre el objetivo de nuestro encuentro ; la mañana fué muy llena y

prolongar. Fué un buen alto en mitad de la Cuaresma y nos dejó con la sed de renovar la experiencia.

Las numerosas ceremonias de luto de las familias, congregaciones o amigos, cuyos miembros han sido víctimas de la guerra, son celebraciones que se viven como testimonio de Fe y de Esperanza, del triunfo de la vida sobre la muerte.

También hay acontecimientos felices que nos reúnen : bodas, bautizos, jubileos que manifiestan una vida que renace siempre.

El nombramiento del nuevo Arzobispo y de dos Obispos fue un acontecimiento único en Ruanda. Nos sentíamos revivir.

Durante los dos últimos años, nuestra Iglesia ha vivido una gran pobreza : cuatro Diócesis privadas de sus pastores, muchas parroquias sin Sacerdotes, iglesias y construcciones destruídas. La visita de los delegados del vaticano y de Obispos venidos de distintos países, han fortalecido nuestra esperanza.

El gran Seminario se abrió desde el primer año, así la formación pudo continuar y hemos vivido la gran alegría de haber tenido este verano la ordenación de 20 nuevos Sacerdotes y de numerosos Diáconos.

El retiro, la asamblea y la fiesta de la Asunción vividos juntas en Rwaza, dónde éramos 28 hermanas, marcó una nueva etapa en nuestro camino de refundación y sentimos la necesidad de proclamar las grandes obras de Dios que ha hecho para nosotras maravillas.

Queridas Hermanas, éste ha sido nuestro año de refundación. Lo hemos vivido en una gran comunión en torno a la Palabra de Dios (Lectio Divina) compartiendo, colaborando y en la búsqueda juntas ante las llamadas y los imprevistos que se presentaron. Al final de la etapa, consideramos que nuestra comunidad está bien inserta en el medio, aunque somos conscientes de que nos queda un largo camino que recorrer.

Con todas nuestras Hermanas de vuelta al país, estamos preparadas para avanzar en la reconstrucción de nuestra provincia, nuestro país y nuestra Iglesia.

Seguimos contando con vuestra oración y una vez más os agradecemos el interés que sin cesar manifestáis por nuestra situación, y vuestra presencia que nos acompaña de lejos y nos sostiene con sus gestos de solidaridad.

La Comunidad de Butare.

☆☆☆☆

CARTA DE LA HERMANA PAUL DE LA CROIX

Domingo 15 de Septiembre de 1996.

Queridas todas, especialmente las de mi comunidad :

Sin duda ya os ha llegado mi primera casete y tenéis algunas noticias mías en Kibungo, en la Comunidad de Kimihurura y en los caminos. La cuestión de los documentos (pasaporte y carné de identidad) me llevó mucho tiempo porque éramos muchos para salir. Y además, el cambio de los dos en todo el país. Me desconsolaba ver pasar semanas y semanas sin poder vislumbrar el día de mi salida para Camerún. Hoy estoy tranquila, tengo hasta el billete. Como prometí, permitidme poner os la casete con mi primer vistazo en Birambo, justo el 15 de Septiembre de 1996.

Tras un instante de rebelión y desconsuelo, dí vueltas y más vueltas alrededor de la escuela y de la comunidad. Lloré, recé en los lugares tan queridos y estos son mis recuerdos, o más bien, mis oraciones :

Si te olvido, **Birambo**,
"que mi lengua se me pegue al paladar" (Sal 136,5-6).
Cuando los últimos días de Noviembre abrías tus puertas,
todo el pueblo de Nyantango ta aplaudía
y todas tus mujeres te traían presentes.
En tu honor resplandecían toda clase de aclamaciones.

Desde entonces, muchos jóvenes, pobres, huérfanos, vienen a tí.
Se han construído casas, se han multiplicado las obras.

Durante 40 años, generaciones y generaciones
de sabias mujeres han pasado por tus manos.
En el momento del gran progreso del país,
inventaste con él la marcha de la promoción de la mujer Ruandesa.
Varias técnicas se desarrollaron : La Escuela de hogar,
el obrador y otros talleres de chicas jóvenes,
de mujeres, pequeñas cooperativas, etc.
Has fundado la escuela de monitores para la juventud,
el C.N. y el Centro de salud.
Durante los años 1960-1994 has mantenido "isimbi" para valorizar
los oficios de las jóvenes sin escolarizar.

¡ Oh Birambo ! También cuando los días más oscuros
llamaron a todas las puertas del mismo país de antaño,
(Abril de 1994), también las tuyas se abrieron de par en par.
Avanzaron pequeños y mayores
para encontrar refugio en tu seno.
Juntos pobres y ricos.

¡ Oh **Comunidad de Birambo** !
Tus 11 hermanas vivieron esta confusión.
Sin embargo, esos hombres no querían su vida,
prefirieron apartarlas por así decir,
para salvarlas de una catástrofe.
Pero, lejos de la mirada no significa lejos del corazón,
ya que tu comunidad compartió la misma suerte
que los miles de personas que no buscaban otra cosa
que sobrevivir a la sombra de tus muros.

Birambo, querías cubrirlas con tus alas,
pero las circunstancias no te lo permitieron.
Tus alas fueron arrancadas, se vé a través de los destrozos
de tus techos, las roturas de tus ventanas y de tus muros.
Muy querida "*pequeña-abuela Asunción*" de Birambo,
has conocido la locura del mensaje
en la debilidad humana de tu país (1 Co. 1,17).
Gracias te sean dadas por esa multitud inmensa que descansa
en tu entorno, porque presentaste tu faz y fué flagelada.
Y has vivido con esas huestes, como Jesús tu maestro
en el duro momento de su coronación de espinas (Mt. 27,27-31)

Sí, Birambo, tu jefe no te envió sólo para multiplicar obras, ni para bautizar, sino, y por encima de todo, para anunciar el evangelio hasta la locura de su cruz. "Esa locura que descubren los que reconocen el poder de Dios en ese punto que el mundo no cala".

¡ No temas, **Birambo** ! Tu arquitecto vive hoy como vivía ayer.

Tus tres días llegarán y los muros de tu comunidad y de tu escuela serán reconstruídos.

La que inventó el lenguaje del auxilio en Caná, está siempre a tu lado. El que la guardó y la defendió, el Hijo del Hombre, de las sacudidas de los poderosos del mundo ¿ a caso no es también tu contra maestre ?

Y tus fundadoras, tus cinco Hermanas, tus amigos, que te han visto saqueada ¿ acaso no te darán ánimos desde lo alto del cielo ?

No temas **Birambo**, te levantarás.

Eres el alma que se eleva, y pronto elevarás al mundo.

¡ Valor, pequeña-abuela Asunción Ruandesa !

Siempre serás su hija mayor y modelo siempre de la fidelidad a tu esposo Cristo.



☆

Queridas hermanas, esta es mi casete, promesa de compartir que hice a algunas. Salgo para la región del CAZ. Unión de oraciones ; pedid mucho por mi primera misión en país lejano.

Vuestra Hermana Paul de La Croix.

☆☆☆☆☆

TRAPISTAS CUANDO UN A-DIOS SE MIRA DE FRENTE

Este texto lo remitió hace dos años el P. Christian de Chergé, prior de Notre-Dame de l'Atlas, a su familia, en sobre cerrado, con la mención manuscrita : "Cuando un A-Dios se mira de frente." El 24 de mayo, los parientes del P. de Chergé, tras haber abierto el sobre, estimaron

que el alcance de este texto sobrepasaba el marco familiar, y declararon a **La Croix** : "Nos negamos a comentar esta carta que nos parece, por sí misma, testimonia con suficiente claridad el compromiso de los monjes del Atlas. Fué escrita entre el 1° de Diciembre de 1993 y el 1° de Enero de 1994, fechas que enmarcan la primera visita del GIA al monasterio".

Si me ocurriera un día - y pudiera ser hoy — el ser víctima del terrorismo que parece querer englobar ahora a todos los extranjeros que viven en Argelia, me gustaría que mi comunidad, mi Iglesia, mi familia, recuerden que mi vida estaba ENTREGADA a Dios y a este país.

Que acepten que el Dueño único de toda vida no prodría ser ajeno a esta partida brutal.

Que recen por mí :

¿ Cómo podría sentirme digno de tal ofrenda ?

Que sepan asociar esta muerte a tantas otras violentas, que quedan en la indiferencia del anonimato.

Mi vida no tiene mayor precio que cualquier otra.

Pero no lo tiene menor tampoco.

En cualquier caso, no tiene la inocencia de la infancia.

He vivido lo suficiente para saberme cómplice del mal que parece, por desgracia, prevalecer en el mundo, y también del que pudiera herirme ciegamente.

Quisiera, llegado el momento, tener ese instante de lucidez que me permitiese solicitar el perdón de Dios y el de mis hermanos en humanidad, y al mismo tiempo, perdonar de todo corazón a quien me hubiera ofendido.

No sabría desear tal muerte.

Me parece importante profesarlo.

No veo, en efecto, cómo podría alegrarme de que este pueblo que amo sea acusado indistintamente de mi muerte.

Es demasiado caro pagar lo que quizás se llamará la "gracia del martirio" y deberla a un Argelio, cualquiera que sea, sobretodo si dice obrar con fidelidad a lo que cree ser el Islam.

Conozco el desprecio que rodea a los Argelinos tomados en su conjunto. También conozco las caricaturas del Islam que alienta un cierto

islamismo. Es demasiado fácil darse buena conciencia identificando esta vía religiosa con los integristas de sus extremistas.

Argelia y el Islam son para mí otra cosa, son un cuerpo y un alma. Lo he proclamado, creo, suficientemente, a la vista y conocimiento de todo lo que he recibido, encontrando en él.. con mucha frecuencia ese hilo conductor del Evangelio aprendido sobre las rodillas de mi madre, mi primera Iglesia, precisamente en Argelia, y, ya, en el respeto a los creyentes musulmanes. Mi muerte, evidentemente, parecerá dar razón a los que me han tratado precipitadamente de ingenuo o de idealista."¡ Que diga ahora lo que piensa de ello !"

Pero esos deben saber que por fin se saciará mi más lacerante curiosidad. Podré, si Dios lo quiere, sumergir mi mirada en la del Padre para contemplar con El a sus hijos del Islam tal como El los ve, enteramente iluminados por la gloria de Cristo, frutos de su Pasión, investidos de los dones del espíritu cuya alegría secreta será siempre la de establecer la comunión y restablecer el parecido, jugando con las diferencias.

Esta vida truncada, totalmente mía, y totalmente de ellos, doy gracias a Dios que parece haberla querido entera oara esa ALEGRÍA, contra todo y a pesar de todo.

En este GRACIAS que lo dice todo, desde ahora, sobre mí vida, os incluyo a vosotros, amigos de ayer y de hoy, y a vosotros, amigos de aquí, junto a mi madre y a mi padre, a mis hermanas y hermanos ; os sea concedido el céntuple como está prometido ! y a tí también, amigo del último minuto, que no has sabido lo que hacías.

Si, para tí, también quiero ese GRACIAS y ese "A-DIOS".

Y que nos sea concedido volver a encontrarnos, ladrones felices, en el paraíso, si así lo quiere Dios, nuestro Padre común.

¡ Amen ! Inch'Allah;

Argelia, 1º Diciembre de 1993
Tibhirine, 1º de Enero de 1994. Christian.



MEXICO, D. F.

11 de Julio de 1996

Muy queridas Hermanas :

La Comisión de Justicia , Paz y Vida nos invitó a participar en el "Foro para la Reforma del estado en la Transición a la Democracia", convocado por el EZLN (Ejército Zapatista de Liberación Nacional).

El Foro se llevó a cabo en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, del primero al seis de Julio.

La respuesta a la convocación fue muy buena. Asistimos más de mil personas, de todos los Estados del país. Estuvieron representadas más de trescientas organizaciones civiles, sin contar las Instituciones y Comisiones. Nos encontramos reunidos todo tipo de gente : indígenas, campesinos, obreros, pescadores, escritores, artistas, profesionistas...

Trabajamos en ocho mesas distintos temas.

- | | |
|----------------|--|
| La mesa uno | reflexionó el tema : Hacia una organización política de nuevo tipo. |
| La mesa dos | Proyecto alternativo y las dieciseis demandas fundamentales del pueblo mexicano. |
| La mesa tres | Transición a la Democracia en México. |
| La mesa cuatro | Nuevo Constituyente y Nueva Constitución. |
| La mesa cinco | Por la Humanidad y contra el Neoliberalismo. |
| La mesa seis | Nuevo Pacto Social |
| La mesa siete | Cultura y Medios de Comunicación en el Tránsito a la Democracia. |
| La mesa ocho | Justicia y Derechos Humanos. |

En cada mesa estábamos más de cien personas. Estaba presente una comisión del EZLN (Ejército Zapatista de Liberación Nacional), de la CONAI (Comisión Nacional de Intermediación) y de la COCOPA (Comisión

de Concordia y Pacificación), había también observadores, muchos de ellos extranjeros.

Todos los días trabajábamos ocho horas ; cuatro en la mañana y cuatro en la tarde, luego rueda de prensa y un pequeño festival que daba un tono festivo y nos ayudaba a relajarnos del arduo trabajo del día.

La dinámica era : escuchar cuatro o cinco ponencias que contenían un diagnóstico de la realidad a nivel general o bien la situación de Chiapas por ser la parte donde se está dando más el conflicto de violación a los Derechos Humanos por los militares, los paramilitares y los guardias blancos. Otras ponencias contenían pronunciamientos o denuncias ; luego se tomaba tiempo para escuchar las reacciones, inquietudes y las propuestas.

Los ocho días han sido vivir la "fiesta del diálogo" como lo dijo alguien el día de la inauguración. Todo el trabajo se dió en un clima de respeto, de atención y de escucha. No hubo quién discutiera o defendiera su postura. Los Estados donde se percibe más el conflicto son : Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Tlaxcala y Tabasco.

Al recordar mi experiencia, vienen a mi memoria y a mi corazón voces y rostros concretos que están viviendo la más baja humillación, el terrible desamparo y actos violentos inhumanos que no pueden dárseles nombre.

Un indígena Tzeltal, introdujo su denuncia con estas palabras : "para nosotros los indígenas morir es la victoria y no le tenemos miedo a la muerte, es al sufrimiento, a la opresión y marginación a lo que tenemos miedo".

Un profesor también indígena expresó con honda tristeza que su comunidad con mucho esfuerzo había logrado tener hasta una preparatoria para los jóvenes y que actualmente no existe nada porque los militares han acabado con todo, prendieron fuego a casas, escuela y hasta a la Capilla. Otro denunciaba los abusos de las autoridades y de los caciques. Su Hija de diez años había sido violada por el cacique de su comunidad al regresar de la escuela y además la amenazó diciéndole que si decía, mataría a toda su familia. Muchas mujeres han sido violadas por los militares y judiciales (incluyendo a una religiosa y a una periodista).

Una mujer indígena expresó que su agresión era triple : por ser mujer, por ser indígena y por ser pobre. Otra denunciaba el asesinato de su hijo de dieciseis años por haber participado en el cordón de seguridad.

Podría llenar muchas hojas de tantas denuncias que se hicieron, hago mención de algunas pero hubo de los pescadores de Veracruz, de los campesinos de Michoacán, de los obreros del Distrito Federal, de los profesores de Tlaxcala...

Toda esta situación me plantea muchos interrogantes : ¿ cómo abatir la impunidad, la injusticia y la extrema pobreza ? ¿ Cómo ser coherente con mi compromiso y el Evangelio ? como provincia, además de la respuesta que estamos dando a la realidad - ¿ podríamos dar otra ?

Además de mis inquietudes, el foro ha sido, para mí vivir una página del Evangelio donde el Reino estaba presente. Todos nos sentíamos iguales, la escucha y el respeto era tanto para el intelectual como para la ama de casa, para el artista como para el obrero...

Creo que se va abriendo una puerta que conduce el país a la esperanza porque hay muchas organizaciones civiles en movimiento y poco a poco van tomando fuerza y perdiendo el miedo en la lucha por alcanzar lo que nos parece una utopía el llegar a vivir la justicia y la paz.

Los de la mesa ocho, decidimos regresar a nuestras comunidades o lugares con dos tareas :

1. Crear una red de comunicación y unir acciones ;
2. Transmitir la experiencia del foro a todos los grupos con quienes nos relacionamos.

El objetivo de mi compartir es con el fin de darles a conocer lo que pasa en nuestro país y también para invitarles a que oren para que todos los esfuerzos que está haciendo la Iglesia de Chiapas, las Religiosas, las organizaciones civiles y en fin todo el pueblo de Dios alcancemos grandes frutos.

Anexo el pequeño documento que contiene una breve síntesis de la situación de Chiapas y las cuatro propuestas que resultaron en la mesa ocho y que se presentarán al gobierno en el diálogo que se está llevando

acabo en San Andrés, Chiapas, los días nueve, diez y once del presente mes.

Agradezco a Eugenia, a mi comunidad (Carrasco) y la Provincia por darme la oportunidad de participar, pues siento que ha sido importante porque la Asunción en esta ocasión ha aportado su pequeño granito de arena en las grandes decisiones de nuestra nación.

Mi corazón le canta agradecido al Señor;
Con gran cariño y fraternalmente.

Hna Rosa Leyva P. r.a.



**ESTE ES EL TIEMPO DE DIOS,
EL MEJOR DE LOS TIEMPOS**

Me gusta el tiempo en que vivo porque también he amado mi pasado ; y también pongo la mirada en un brillante futuro. El tiempo presente me ayuda a considerar con cuanta energía debo tomar parte en el proceso que trata de conservar una visión espiritual de las cosas. El tiempo presente me ayuda a vivir el misterio y lo desconocido, pero al mismo tiempo me capacita para mantener los pies en el suelo.

Una hermana mayor me describía una comunidad diciendo : "Se viven los elementos mejores y los peores de la vida religiosa ; nos toca a nosotras ordenarlos". Puedo decir lo mismo de nuestro tiempo. De los 77 años en los que he vivido gozosamente penas y dolores, puedo también decir que nuestro tiempo ha sido a la vez testigo de lo mejor y de lo peor de la historia. En estas páginas voy a limitar mis observaciones a la familia, la Iglesia, la educación y los elementos sociales para una maduración espiritual.

Mi tiempo, especialmente durante la II guerra mundial y después de ella he sido testigo de una carrera hacia la violencia, la desintegración de la

familia y la pérdida de valores morales. es indudable. Abundan los divorcios e incluso los de la familia real han ocupado demasiado espacio internacional en los medios de comunicación, las relaciones prematrimoniales, las parejas del mismo sexo que reclaman los mismos derechos de los matrimonios, todo parece echar abajo el misterio y la espiritualidad del matrimonio y de la familia. Sin embargo, paralelo a todo ésto, hay más preparación para el matrimonio, cursillos, asesores, dirección espiritual, oportunidades para todo eso, formación de los padres y educación sexual ; posibilidad de que madres lleven a sus bebés a guarderías patrocinadas por su puesto de trabajo y su propia oficina.

Durante años, las familias no podían encontrar tiempo para estar juntos unos con otros y ahora en la región donde nací hay una tendencia a que las familias reflexionen sobre cómo arreglar su tiempo y organizarse mejor. Me gusta pensar que la semilla plantada en el corazón de los padres y madres jóvenes está dando su fruto.

Estoy feliz de ver que la Iglesia crece en humildad ; por ejemplo, los responsables de la Iglesia han adquirido el arte de pedir perdón desde los pobres. Mi tiempo ha visto a Juan Pablo II pidiendo perdón por errores cometidos por la Iglesia y ésto es edificante. El Presidente de la Conferencia Episcopal americana ha pedido perdón por pecados de pedofilia, de errores financieros, de desigualdad de los sexos en la política, etc. Hemos tenido un ejemplo de un Obispo de alto rango pidiendo perdón por su debilidad al entregarse al alcoholismo. Todo ésto es gracia y da valor. Otro caso es el de los sacerdotes que piden perdón por lo mediocre de sus homilias.

Yo formaba parte activa de la Acción Católica seglar y nunca soñé que vería el día en que la participación de los seglares alcanzaría el nivel actual. Muchos administradores seglares incluyendo mujeres son hoy responsables de parroquias y de diócesis. En mi diócesis, tradicionalmente conservadores, mujeres y hombres seglares son los que se encargan de los asuntos y así dejan libres a los sacerdotes para el ministerio sacramental. Abundan misioneros seglares en casa y en el extranjero. En el último censo 1000 jóvenes misioneros seglares solo de USA trabajan en misiones extranjeras de la Iglesia católica. Este movimiento lo han encabezado algunas religiosas que quieren arriesgarse extendiendo su carisma. ¡ Qué agradecida estoy al Vaticano II !

Como educadores es triste ver cómo ha bajado el nivel de formación del profesorado y cómo se ha deteriorado el sistema de la escuela pública. Las protestas de padres y alumnos juntamente, han producido algún cambio y esto apunta a la idea del cambio positivo que se ha logrado a causa de que el público quiere hacer frente a políticos y gobiernos para proclamar sus derechos. La revolución tecnológica ha producido un resurgir de la investigación científica y médica y de descubrimientos e incluso las obras creativas desde hace 4 años se escriben en ordenadores en las escuelas. En conjunto el acceso a la Educación ha tomado un punto central y las ciencias físicas y sociales. En mi propia vida, mi trabajo con los jóvenes estudiantes de la Universidad se desarrolla sobre mi don natural de entusiasmo que nos explicó Ronald Knox y mi vida de oración me ayuda a que sea espiritual.

He visto un mundo descristianizado pero también soy testigo de una renovación espiritual. Los jóvenes han abandonado el culto y la Iglesia, pero buscan lo Trascendente y la comunidad. Este hambre despierta en la Iglesia la búsqueda de métodos que alcancen a éstos que buscan y les ayude a satisfacer sus necesidades. Incluso legisladores del gobierno escriben libros sobre valores morales y espirituales y esperan así atraer a electores jóvenes.

Mi vida ha abarcado varias guerras en las que mi propio país se ha visto envuelto y genocidios en otros países. es desagradable vivir esas cosas y el empleo de la bomba atómica es un pecado social que nunca podrá olvidarse. Pero ¡ quién hubiera querido perderse el primer pie humano que pisó la luna y las numerosas medicinas descubiertas a causa de los viajes espaciales ! No puedo olvidar el encuentro en el espacio de astronautas americanos y rusos y la caída del Muro de Berlín. Todos estos son hechos no despreciables.

Ultimamente he leído en un periódico religioso, que desde el principio de la historia, las mujeres han buscado su propia identidad y he pensado que M. Eugenia Milleret se unió a esta búsqueda y ofreció una visión de la educación de la mujer que pudiera prepararles para formar familias cristianas y transformar las estructuras sociales. Creo que éste es el mensaje que la Asunción ofrece hoy a nuestra sociedad global, trabajando en las pequeñas esferas locales en que nos encontramos para extender el Reino de Cristo. Pienso que ése sería el milagro que la

Iglesia aceptaría para la canonización de M. Eugenia. A la visión de esta mujer se unen alrededor de 1.400 hermanas y miles de seglares.

Así que amo mi tiempo... Lo amo de verdad con todas sus arrugas, sus graves problemas y el gran renuevo espiritual que continúa a mi alrededor ; descubrimientos científicos y humanos que ayudan a ofrecer a la gente una vida sana y Cristocéntrica. Estoy feliz de haber vivido durante estos años a veces pacíficos, otras veces caóticos y violentos, siempre culturalmente ricos. Todo esto me ha motivado para ir al "Magis" bajo el punto de vista espiritual, educativo y social.

Doy gracias a Dios de seguir viviendo para ver el genuino esfuerzo que hace tanta gente de toda raza y cultura, aceptando responsabilidades en nuestro país para mejorar las condiciones de los demás. Este es el tiempo de Dios... el mejor tiempo para nosotros.

Sister Francis Joseph, r.a.

LA PEREGRINACION – VISTA DE LA LINEA SECUNDARIA DEL FERROCARRIL

Las 7 de la mañana del 1 de Agosto ; una fría y hermosa mañana en Newcastle. Todo el mundo sabe su tarea y se está organizando. Lo primero para mí es ver si Simon encuentra la Rectoría Anglicana y se reúne con Tim y Peter para ir a recibir al contingente sueco que llega por barco a las 8 a los muelles de Tyne. Pienso un momento en Kensington donde los autocares deben estar saliendo y espero que todo vaya bien en aquel frente. después entro en la ciudad a recoger a Mary y atravieso Newcastle para recoger la camioneta de paso que va a llevar todos los equipajes. Dejo a todo el mundo en la camioneta y vuelvo a Walker. El grupo sueco debe acabar de llegar y su equipaje está apilado en el N°10 pero no hay señales del grupo. Cargo el coche con el equipaje convenido, encuentro a John Mary y a David Deacon y a las 10 salimos para Berwick : empieza la etapa de mi peregrinación.

Berwick era el principio de la peregrinación ; allí fué donde tras meses de preparativos encontramos la dura realidad ; donde los sueños y esperanzas del crepúsculo yacían derramados y rotos alrededor de los organizadores exhaustos. Nada parecía seguir el plan : estábamos operando en tres frentes así que cuando me encontraba en uno, me estaba preocupando porque la camioneta no llegaba, y mientras iba a verificar ésto, los dos autocares de Londres llegaban antes de lo previsto. Mientras tanto un grupo de paz local había preparado una "Bienvenida" al tercer frente ; pero no encontramos a nadie para ésto porque habían ido a las duchas del centro de Descanso local a una milla de distancia ! Nosotros no podíamos reunirnos con los peregrinos de las duchas porque el autocar que iba a llevarnos, que subía de Newcastle con los grupos belga y sueco, no había llegado. Mientras tanto en St Cuthbert, el equipo de abastecimiento estaba preparando la primera comida y olvidando completamente por desgracia que tenían que tener preparada temprano una comida para el grupo escocés que estaba preparando su desfile. Así que las comidas estuvieron en retraso y todavía fué peor por la lentitud del servicio. Las duchas también se retrasaban porque los peregrinos se iban a duchar y no volvían. Además se pensaba que iba a haber una "apertura" oficial y un saludo de bienvenida de Jess, pero solamente una tercera parte del grupo tuvo su "bienvenida"... ¿ Y cómo podíamos tener el anunciado "Encuentro de Lideres" cuando algunos lideres estaban en la ducha y otros se habían ido al desfile escocés ? Otra cosa ignorada por nosotros, en el Hall donde el desfile se estaba celebrando, apareció la gente del pueblo y los jóvenes escoceses tuvieron que ingeniarse para ofrecer una actuación extra. Finalmente, tarde y rendidos todos - o la mayoría - nos fuimos a la Iglesia católica para las oraciones de la noche y entonces resultó que algunos de los colaboradores no sabían dónde iban a dormir... El mal humor arreció.

Con este comienzo se puede uno imaginar que todo el acontecimiento fué un desastre desde el comienzo al fin y sin embargo de hecho constituyó un gran éxito. Pero este éxito es la Historia del poder y gracia de Dios y no es que no hubiéramos trabajado y planeado todo rigurosamente ; lo hicimos. Ahora mirando hacia atrás, creo que era absolutamente necesario que realizáramos que éramos completamente incapaces de hacer que la peregrinación fuera un éxito. Teníamos que experimentar la verdad de las palabras del Señor "Sin mi no podéis hacer nada". fue una experiencia dolorosa y no terminó en Berwick : las cosas siguieron

yendo mal y causando roces, pero todo ésto no fué el conjunto de la historia y así lo vimos aún en los peores momentos. Ahora como en el camino de Emaús el Señor nos dice : ¿ No sabiais que mi poder se realiza en lo débil ?

Así comenzamos en Berwick y el grupo escocés fué el que hizo de este primer encuentro un momento de evangelización. Su fiesta, su juventud y su fervor impactaron de la misma manera a peregrinos y a vecinos de la localidad. Cuando reviso mis recuerdos siento que estoy pasando las páginas de un album de fotos y escogiendo unas que evocan algo especial.

El primer domingo de la peregrinación estuvo lleno de momentos especiales. Dormimos en Alnmouth y fuimos invitados por los monjes anglicanos franciscanos a comer en el monasterio y tener allí también la misa del domingo. El lugar era perfecto : el jardín del monasterio con la casa detrás de nosotros y enfrente, el mar ; pues está edificado sobre una roca. El grupo lituano preparó la liturgia y su extraordinario fervor y devoción nos impresionó a todos. Después, al avanzar la misa, nos dimos cuenta de que los monjes estaban celebrando su Eucaristía en la capilla a la vez que nosotros en el jardín. En el momento de la paz, el celebrante de ellos salió para dárnosla a nosotros. Para muchos del grupo era el primer encuentro con el dolor y la sinrazón de la división entre las Iglesias.

Después salimos a pasar el día ; los peregrinos fueron caminando desde Budle Bay a Seahouses antes de tomar el barco para las islas Farne ; los monitores estaban en sus correspondientes puestos. Mi tarea consistía en esperar junto a la Iglesia de St. Aidan en Bamburgh y asegurarme de que los peregrinos no iban a interrumpir la Eucaristía del domingo mientras visitaban el lugar donde murió St. Aidan. Cuando los feligreses salieron fuimos recibidos por el rector que subió al púlpito y dijo unas palabras sobre la Historia de la Iglesia y después invitó a todo el mundo a rezar el Padrenuestro en su propia lengua. Todos lo hicieron y espontáneamente brotó un Alleluia italiano. Fué un momento de gracia palpable en el cual de repente una multitud se unió a la alabanza de Dios.

El Obispo Ambrosio se unió a nosotros para el viaje en barco y se quedó con nosotros todo el día. Para mí otro delicado momento se produjo al

escuchar a esta multitud de gente joven hablando al Obispo de sus esperanzas para el futuro y para Europa principalmente con canciones y mimos. Era un cuadro vibrante y esperanzador de la Iglesia.

Pasando de largo días y momentos, llegamos una tarde a Walker. Fue el único día que hizo mal tiempo y lo maravilloso fue, que cuando los cielos se abrieron los peregrinos estaban seguros bajo techo, contemplando la exposición del reino de Northumbrian y los Evangelios de Lindisfame en Neucastle. Después de cenar pescado y patatas fritas en Quayside en North Shields fuimos a una reunión con los feligreses de la Iglesia de Cristo y de S. Antonio de Padua. Era maravilloso contemplar este grupo de ambas parroquias formando círculo, bailar con los jóvenes alrededor de la Iglesia de S. Antonio. La gente de la localidad todavía habla de ello. Una de las maravillosas cosas de la peregrinación ha sido el impacto que ha hecho en las Iglesias locales por donde pasaba. Era realmente una muestra de la divulgación de la Buena Noticia.

Después fué Durham con la peregrinación y sus banderas agrupadas en torno a la tumba de Beda en la capilla de la Galilea en el fondo de la catedral y luego la procesión también con banderas por la nave central para tomar parte en el canto de Vísperas. Otro cuadro de Iglesia casi yendo a las puertas del cielo. Era emocionante vivirlo.

Finalmente fué York, un día de evaluación, celebración y fiesta. De nuevo éramos la Iglesia reunida junto al Obispo del lugar, que era John Crawley. Simon había organizado la evaluación por grupos de países. De todo ello destacó el recuerdo de los lituanos invitando con mucha inteligencia a los otros grupos, para demostrar que la comunidad se edificó desde la diversidad.

¿ Ha sido un éxito la peregrinación ? Ciertamente tuvo sus problemas, pero mientras los días pasaban, me daba cuenta de que eran básicamente los problemas de cada día : incomprendiones, olvidos, no saber lo que venía después, sentimientos de sentirse dados de lado o marginados, sencilla incompetencia, juicios equivocados sobre situaciones y gente, los monitores supertensos y todo eso exacerbado e intensificado por la situación de la peregrinación, el constante movimiento, las mismas condiciones básicas de la vida, el cansancio. Por otro lado hubo también cosas que marcharon realmente bien : la ruta seguida era de evidente belleza desafiante, pero segura y apta para la capacidad de los peregrinos. Nadie se perdió ni se lesionó, ni se

puso enfermo. Sin duda los Angeles de la Guarda salieron de refuerzo. Los conductores de los autacares fueron estupendos, entrando de verdad en el espíritu del acontecimiento. Los monitores perseveraron fielmente en sus puestos asignados, empezaban firmes cada mañana y ayudaban a todos a lo largo del camino. Eran, en el mejor sentido de la palabra, edificantes.

Así pues, ¿ Fué un éxito la peregrinación ? Al final quiero responder en términos de los objetivos espirituales que nos propusimos para la peregrinación. Quisimos presentar una buena experiencia de Iglesia y creo que lo conseguimos. Quisimos ofrecer modos alternativos de ser Iglesia y vimos que los peregrinos recogían, reflexionaban y profundizaban la idea general de lo que significa ser una comunidad, una comunidad compuesta de muy diversos elementos. Por encima de todo quisimos hacer una experiencia transformadora para ellos y fué fascinante contemplar este espectáculo. Agentes importantes en el proceso fueron los dos sacerdotes : Jean y Alexandro. Era admirable el modo como recogían y utilizaban las experiencias de la peregrinación soportando la comida, el difícil acomodo de las noches etc, y enseñaron cómo podían vivirse de un modo cristiano, aprovechando ocasiones para el perdón, la tolerancia, la amabilidad. Todo esto sin planificarlo, se convirtió para nosotros en experiencia transformadora - también los monitores desafiándonos e interpelándonos. Todo ello me ha dejado un sentido renovado de la bondad de Dios para nosotros y una comprensión totalmente nueva de lo que significa ser el pueblo peregrino de Dios. Si ; yo diría que la peregrinación ha sido un éxito indudable.

Maureen Connor / Octubre 1996.

☆☆☆☆☆



JUBILEOS 1997

• *BODAS DE PLATINO*

Mary Philip Mathew	Kensington St Cath.	30.01.27
Ma Hortensia Menendez Rdz	Rio de Janeiro	21.04.27
Majella María de Borchgrave	Oxford	08.09.27
Ma del Pino Orozco y Nassieu	Riofrio	30.10.27
Mary Gerard Coghlan	Kensington St Cath.	30.10.27

• *BODAS DE DIAMANTE*

María Victorina Galarza	Auteuil	01.04.37
María Eusebia Garcia Sanchez	Los Molinos	01.04.37
Magdalena Eug.Heraso Gony	Olivos Acogida	01.04.37
Ma de Lourdes Cobián Herrera	La Palmera	01.04.37
María Victoria Huelín López	Malaga El Olivar	19.06.37
Marie Marthe Duoblyte	Antheit	19.06.37
Marie Ona Butkyte	Sonderborg	19.06.37
María Felice Napolitano	Quadraro Shalon	19.06.37
Marie Alberte Beauduin	Sonderborg	12.08.37
Milagros Dayrit	San Simon	12.08.37
María Salvadora López Rivera	La Palmera	24.08.37
Marie Bernard Lanson	Orléans Ste Marie	08.09.37
Marie Jeannette Avinaud	Montpellier	02.10.37
Anne Germaine Graff	Montpellier	02.10.37
Paule Eugénie Sabatier	Montpellier	04.12.37
Edith Em. de Roussel de Préville	Lourdes Massab.	04.12.37
María Digna Rodríguez Rodríguez	Riofrio	04.12.37

• **BODAS DE ORO**

Mary John Davies	Kensington St Cath.	05.01.47
Ma José Díaz Varela y Ximénez	Malaga El Olivar	30.01.47
Fermina S. Sebastian Almandoz	Collado	30.01.47
Katrina Ma Starraba de Rudini	La Rioja	30.01.47
María del Carmen Muniz y Sanz	Santa Isabel	30.01.47
Bernadette Bèguerie	Rome Betania	06.03.47
Yvonne Bellemon	Bondy Pasteur	08.03.47
María Rita Ramos Cerqueira	Rio de Janeiro	10.04.47
Marie Ste Anne Barruol	Auteuil	05.05.47
Elisabeth de Montlebert	Montpellier	05.05.47
Agnès Madeleine Demenais	Montpellier	05.05.47
Anne de Viron	Ciney	05.05.47
M. Charles Boyer de Bouillane	Saint Dizier	05.05.47
Marie Laure Jetzer	Auteuil	05.05.47
Angiola María Bozano	Quadraro Shalom	01.06.47
María Britia Ruiz	S. Salvador	02.07.47
Mercedes Loring Miró	Hospitalet	16.07.47
Inmaculada Ortiz Rodríguez	Riofrio	16.07.47
Martina López Pérez	Collado	16.07.47
Marta María Marqués Mata	Sao Paulo	16.07.47
Rosario Inés Moreno Elósegui	Mira Cruz	22.07.47
Ana Traver Aguilar	Santa Isabel	22.07.47
Myriam Em. de Villenfagne	Kinshasa	20.09.47
Anne Peyrelongue	Lourdes Massab.	20.09.47
Monique Elisabeth Donnet	Welkenraedt	20.09.47
Monique Dijon	Bruxelles Floréal	20.09.47
Paola Ter. Di Napoli Rampolla	Quadraro Nazar.	29.09.47
Olegaria Lopez Ruiz	Cuestablanca A	11.10.47
Dominga Rauda	S. Salvador	12.12.47

• **BODAS DE PLATA**

Mercedes Cándida Molina Jaco	San Luis	24.03.72
María Antonia Alvarez Menéndez	Madrid Sta María	02.04.72
Yveline Myriam Claude	Notsé	02.07.72
Scholastica María Shayo	Singida Town	03.07.72
María Asunción Miguel Larrieta	Sarria	09.07.72
Lourdes Zubillaga Arranz	Madrid Viña	09.07.72
Anna Carmela Pesongco	Iloilo	07.10.72
Violinda María Pesongco	Ho Chi Ming	07.10.72
Agnès Marie Mukarukagana	Auteuil	17.11.72
Jyotis María Varickaplackal	Poona Shastrinagar	10.12.72

☆☆☆☆

1996 — PROFESIONES PERPETUAS

NOMBRES	PROVINCIAS	FECHAS
Anne Marie Musabimana	Rwanda	08.09.96
Dolores María Herrera Lirola	Espagne	19.10.96
María Esperanza Resendiz Resz	Mexique	20.10.96
María Aranzazu Mayor Michelina	Espagne	01.11.96
María Cristina Sagarzazu Hernadez	Espagne	07.12.96
Irma Nohemy Acosta	Am. C. / Nic.	07.12.96
Nadia Lucia Souza Cotta	Brésil	15.12.96
Nicole Joseph Ballé	Af. Ouest / Bén.	29.12.96
Edith Emmanuel Fagbedji	Af. Ouest / Bén.	29.12.96

HERMANAS DIFUNTAS

María de Begoña Bolín Martínez	29.01.96	Riofrío
María Elofna Carchenilla Bedia	01.02.96	Los Molinos
Fernanda Ma. Escudero Arévalo	10.03.96	Riofrío
M. Ign. de Castro y de Garagarza	06.04.96	Rio de Janeiro
María Braulia Gomez	16.04.96	La Palmera
Cecilia Agnès Asunción	04.05.96	Antipolo
Immakulata Mukamusoni	09.05.96	Notsé
Paula Eugenia Da Silva	21.05.96	Rio de Janeiro
Julian Mary Crofton	27.05.96	Hengrave
María Felicitas Zavala Alday	29.05.96	Mira Cruz
Myriam Françoise Corbu	03.06.96	Montpellier
Thérèse Marie Mengal	19.06.96	Ciney
Marie Gabriel Hanssens	28.06.96	Ciney
María Trinidad Berrioategortua	24.08.96	Mira Cruz
Colette Marie Defontaine	29.08.96	Lourdes Massabielle
María Marta Agüero Pecina	29.08.96	Collado
Cat. Elis. Coussaud de Massignac	30.08.96	Orléans Ste Marie
Elisabeth Chansay	05.09.96	Montpellier
María Kiyoko Okada	15.09.96	Sumoto
María del P.Soc. Orueta Rivero	16.10.96	Mira Cruz
Mireille de Gasquet Ducoin	24.10.96	La Palmera
Isabella María Galimberti	05.11.96	Rome Quadraro
María-Lidia Arias	10.12.96	San Salvador
María Asunción Garcia Casal	11.12.96	Riofrío
Suzanne-Emmanuel d'Otreppe	20.12.96	Ciney



AGENDA DE LA COMMUNAUTÉ GÉNÉRALE

Janvier-Mars 1997 :

- Sr Cristina, Sr Belén et Sr Gertrude :
15/1 au 23/2 Visite de la Province Philippines-Thaïlande
- Gertrude fera une courte visite à Saïgon à partir du 24/2
- Sr Cristina du 21 au 24/3 Visite de la communauté de Vilnius
- Sr Diana et Sr Césarie Auteuil

10 Mars 1997 :

OUVERTURE du CENTENAIRE de la MORT de M.M.EUGÉNIE

Avril :

- du 5 au 14 Retraite *Lectio Divina*, à St Gervais
(toute la Communauté générale)
- du 25/4 au 7/5 Sr Cristina : Visite de la Région CAZ
(Cameroun - Zaïre)

3ème AN du 18 Avril au 10 Août 1997



SECRETARIAT GENERAL

Carnet d'Adresses : Rectification

• Province d'Amérique Centrale

Maison Provinciale

Hermanas de la Asunción
Casa Provincial
7° Av. 11-01 zona 10
GUATEMALA
Guatemala C.A.
Tél & Fax 334 74 37

Código Postal
Box 123 A
Sucursal Reforma, zona 9
Guatemala

GUATEMALA / I.T.I. 502

Hermanas de la Asunción
Acogida
7° Av. 11-01 zona 10
GUATEMALA
Guatemala C.A.
Tél & Fax 334 74 37

Box 123 A
Sucursal Reforma, zona 9
Guatemala

Instituto de la Asunción
7° Av. 11- 55 zona 10
GUATEMALA
Guatemala C.A.
Tél & Fax 334 13 47 & 13 48

Noviciado de la Asunción
Colonia Maya
Manzana 16, Lote 105
GUATEMALA Zona 18

Guatemala C.A.
Tél. 255 39 31
Colegio de la Asunción
Tac tic - ALTA VERAPAZ
Guatemala C.A.
Tél. 953 91 75

Religiosas de la Asunción
SAYAXCHE - PETEN
Guatemala C.A.
Tél. 926 07 89 Comunitario
Fax 9286 114 (La Montana)

Religiosas de la Asunción
Casa Parroquial
San Luis - PETEN
Guatemala C.A.
Tél. 926 09 88
926 04 89

NICARAGUA / I.T.I. 505

Colegio de la Asunción
Ap. # 5
LEÓN
Nicaragua C.A.
Tél. 311 66 54 Cté & Fax
311 56 09 Colegio

Religiosas de la Asunción
Comunidad de Rio Chiquito
Colonia J.R. Sampson 201
LEÓN - Ap. # 5
Nicaragua C.A.
Tél. 311 45 85

CUBA / I.T.I. 53

Religiosas de la Asunción
Aptdo 122
55100 Cienfuegos
CUBA
Tél. (432) 99 25
Fax (7) 66 60 52

• Province d'Italie

Roma - Viale Romania

Centralino Portineria 06/84 48 20
Scuola 06/84 48 27 49
Economato 06/84 48 27 37

Betania & Nazareth

Les N° de Tél. de ces deux communautés n'ont pas changé.

**• Province de l'Inde
I.T.I 91**

Maison Provinciale

Assumption Sisters
Anadnagar P.O.
Vithelwadi
PUNE
411051 Maharashtra - India
Tél. (0) 212 436 160

☆☆☆☆





